



Bulletin

hebdomadaire canadien

Vol. 25, No 25

24 juin 1970

VOYAGE DU PREMIER MINISTRE EN EXTRÊME-ORIENT

Le premier ministre, M. Pierre-Elliott Trudeau, qui a visité récemment la Nouvelle-Zélande, l'Australie, la Malaisie, Singapour et le Japon, a fait, en ces termes, à la Chambre des communes, le 1er juin, le rapport de son voyage:

Dans la douzaine de pays qui forment, pourrait-on dire, la ceinture asiatique et australienne du bassin du Pacifique, vivent plus d'un milliard de personnes. Un milliard de personnes qui aspirent de plus en plus à un meilleur sort, un milliard de personnes qui veulent profiter plus encore des avantages économiques dont jouissent tant d'autres peuples du monde. En tant que pays situé sur la rive orientale du Pacifique, le Canada doit être conscient des aspirations et des intérêts de ces gens.

Je suis heureux d'apprendre à la Chambre que dans les cinq pays de ce groupe que j'ai visités au cours de mon récent voyage, le nom du Canada est fort respecté. Dans tous ces endroits, on témoigne pour le Canada et les Canadiens d'une sincère amitié dont nous pouvons tous être fiers.

J'espère que des visites de ce genre auront pour résultat de renforcer nos liens d'amitié et d'accroître nos intérêts communs avec les pays du Pacifique. L'intérêt que porte le Canada à la région du Pacifique n'est pas récent. Fait généralement insuffisamment connu, le Canada a établi dès 1929 une mission diplomatique à Tokyo, alors que nous n'en avons que dans trois autres pays, le Royaume-Uni, les États-Unis et la France. Mais en 1970, avec l'importance capitale que prennent les relations commerciales du Canada avec le Japon et l'Australie, alors que nos programmes d'assistance économique régionale s'avèrent fructueux, et qu'au moins certains pays de cette zone nous demandent de continuer à participer aux missions d'observation pour le maintien de la paix, il nous faut prendre davantage conscience de cette importante région du monde.

LE CANADA À L'EXPO '70

Le Canada est particulièrement bien représenté en Asie cet été, grâce à son éclatante participation à l'Expo '70. Le pavillon du Canada et ceux de l'Ontario, du Québec et de la Colombie-Britannique constituent des réussites remarquables, et sont parmi les plus populaires. Le caractère jeune et dynamique de de la société canadienne qu'ils soulignent a suscité d'enthousiastes réactions de la part des Japonais qui ont visité l'exposition. Cette présence, ajoutée à l'influence peut-être moins manifeste, mais certes plus étendue de l'Expo '67, qui a marqué l'organisation de celle d'Osaka, est pour moi une source de grande fierté tout comme elle l'est, j'en suis certain, pour tous les Canadiens. Les fonctionnaires japonais ne tarissent pas d'éloges en ce qui concerne le profit qu'ils ont tiré de notre expérience de 1967.

Comme plusieurs de mes prédécesseurs l'ont constaté, un voyage dans d'autres pays permet à un premier ministre de montrer de façon tangible que le Canada s'intéresse aux régions visitées et de sonder, jusqu'à un certain point, la pensée et les pré-

SOMMAIRE

| | |
|---|---|
| Voyage du premier ministre en Extrême-Orient | 1 |
| Le dollar canadien et le marché du change | 3 |
| L'exploration minière dans les T. N.-O. | 4 |
| Un appareil nouveau genre pour un hôpital du Québec | 4 |
| Légendes du Québec | 5 |
| Un film sur la détection des poissons | 5 |
| La fondation canadienne "Medic-Alert" | 5 |
| Échange interprovincial de cadets | 6 |
| Secours offert à la Roumanie | 6 |
| Réunion annuelle des Musées militaires | 6 |
| Index mensuel | 7 |